

¿En qué me conviene invertir?

ANA:
¿Si tengo US\$50.000 en qué debería invertirlos?

CÉSAR FUENTES:

Lo primero es ver los plazos en los que uno va a requerir el dinero. Si lo necesita en un horizonte de un año o menos, una opción podría ser pasar estos a soles y de allí colocarlos a tasa de interés en una caja municipal de ahorro y volver a comprar los US\$50.000 al final de año. Junto a ello se espera una apreciación del sol peruano o un mantenimiento de la tasa de cambio hasta fin de año. El único riesgo es la eventual quiebra de la institución financiera, pero esto se puede mitigar distribuyendo el dinero en cuatro o cinco cajas. Recordemos que hay un fondo de seguro de depósitos de alrededor de US\$20.000.

CLÁSICA:
¿Y si tengo US\$100.000 en qué sector debería invertir?

CÉSAR FUENTES:

Lo primero es ver los tiempos de rendimiento de la inversión, ¿en cuánto tiempo requiere ese dinero de vuelta? Lo ideal es conocer el sector al cual se dirige, sea este agrícola, industrial o de servicios. Antes de invertir, debe saber cómo funciona el negocio y el mercado, si no lo entiende no es recomendable invertir a pesar de los retornos elevados del negocio. Por ejemplo, si quiero invertir en el sector de ferreterías, debo saber cómo es la oferta y la demanda, los tiempos de reposición de stocks, la estacionalidad, los períodos de pago, etc.

MODERADORA:
Hay algunos sectores que están creciendo más que otros, ¿hacia dónde debería mirar un emprendedor?

CÉSAR FUENTES:



ILUSTRACIÓN: CLAUDIA GASTALDO

Hay mayores oportunidades en el sector de servicios para las mypes. Lo que ocurre es que muchos peruanos han superado un umbral de ingresos, por lo que el apetito por servicios de todo tipo se ha incrementado. Los rubros de salud, educación y comida (gastronomía y anexos) están creciendo y se convierten en oportunidades de inversión.

LUNA:
¿Y en el rubro de alimentos dónde se debería invertir?

CÉSAR FUENTES:

Dependerá del dinero a mano, vale decir del efectivo o caja a disposición. Los negocios de restaurantes en general son rentables, pero requieren de mucho capital de trabajo. El servicio de restaurantes especializado en menús es un buen nicho si, ade-

más de conocer el mercado, se tiene una buena ubicación. Si la ganancia por plato es pequeña, hay que ganar en volumen. Además, la inversión crítica es en el local y los cocineros.

LUNA:
Siempre he querido abrir un restaurante, pero si no conozco el negocio ¿mejor empiezo con algo pequeño?

CÉSAR FUENTES:

El mayor error es invertir en un negocio que no se conoce. Si uno no sabe nada de cocina, es probable que pierda la inversión antes de haber aprendido. Recuerde que la tasa de clausura de los restaurantes es de 50% y que, aunque muchos empiezan bien, a los tres meses suele bajar el negocio, si no se ha hecho un buen estudio de mercado.

También debe asegurar proveedores, que garanticen los insumos de calidad que necesita diariamente.

JULIA:
¿Y si tengo una cúster dónde debería invertir?

CÉSAR FUENTES:

Un buen negocio es el transporte escolar. Invierte unos US\$10.000 y puede disponer de sus horarios como para dar servicios de transporte turístico.

NENA:
¿Y los negocios de salud?

CÉSAR FUENTES:

Cada vez se necesita un mayor soporte en el área de salud. En la medida en que haya una mayor cobertura de seguros públicos y privados y la población en el Perú se hace mayor, temas como casas de reposo, servicio de enfermerías, pueden ser un nicho interesante. Además, temas de salud ocupacional, que estaban focalizados en áreas especializadas como minería, van a comenzar a ser más demandados.

LUNA:
He obtenido un poco de ganancias con mi empresa de calzado. ¿Dónde debería invertir?

CÉSAR FUENTES:

Se puede invertir en comprar maquinaria para hacer más eficiente la producción pero también en uno mismo, en cursos de capacitación de gerencia o del personal, en marketing o en manejo de finanzas. Observe de qué pie cojea y vea si lo que más necesita es un plan contable, mejorar la presentación de su producto u otra fortaleza. Las empresas que dan el salto y son sostenibles en el largo plazo son las que invierten en capital humano.